

Miércoles 13 de Mayo del 2009

Última modificación 13.05.2009

El Financiero Asusta a BMV y peso baja de perspectiva de S&P para México Clara Zepeda Hurtado Los mercados accionario y cambiario en México incorporaron ayer la baja en la perspectiva de "estable" a "negativa" de la deuda soberana por parte de Standard and Poor's (S&P). Ambos mercados financieros continuaron con la toma de utilidades por segundo día consecutivo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió 246.53 puntos, equivalente a un descenso de 1.03 por ciento, para cerrar en 23 mil 696.49 unidades. El principal índice accionario de la BMV estuvo desligado del desempeño de sus pares en EU durante la mayor parte de la sesión, mientras que los participantes del mercado esperan que en los próximos días pueda superar la siguiente resistencia establecida por muchos analistas en los 24 mil puntos, la señal a corto plazo es de baja. Hacienda reconoce el reto tributario para 2010 y 2011 (Pablo Chávez Meza) La baja en la perspectiva de la calificación soberana que dio la calificadora Standard & Poor's (S&P) a México, a "negativa", es un "llamado de atención" para el gobierno a fin de que se ejerza para este año el presupuesto y para diseñar con tiempo un programa eficiente para 2010 y 2011, reconoció el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner. En rueda de prensa, donde se abordó el tema de las Sofol/Sofom en México, el funcionario federal aseguró que esta decisión de S&P no tuvo un impacto importante en los mercados y dejó en claro que "no coinciden con la percepción negativa hacia el país". Por el contrario, aseguró que la postura de la calificadora sólo muestra que el gobierno tiene un reto fiscal para los próximos años, sobre todo por la baja en los precios del petróleo y la caída en la perspectiva de crecimiento económico. Menor flexibilidad fiscal, principal riesgo del país Ari Audi La influenza no tuvo nada que ver con la revisión a negativa desde estable de la perspectiva sobre el perfil crediticio para México, señaló Lisa Schineller, directora de ratings soberanos para Standard & Poor's. En teleconferencia este martes, la especialista señaló que la menor flexibilidad fiscal a mediano plazo para nuestro país, debido al deterioro en las posiciones fiscal y externa, fueron los factores que dieron lugar a la decisión anunciada la tarde del lunes. Schineller subrayó que la agencia prevé que los efectos de la contingencia sanitaria se reflejarán en un crecimiento menor de medio punto porcentual en el Producto Interno Bruto (PIB), por lo que ahora estima que la economía mexicana caerá 5.5 y no 5 por ciento este año, aunque la economía ya se venía desacelerando desde el primer trimestre. Publica SHCP reglas del fondo petrolero (Esther Arzate) Para que Petróleos Mexicanos (Pemex) pueda utilizar los recursos del Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura en la construcción de una nueva refinería en Tula o Salamanca, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó, en el Diario oficial de la Federación, los cambios en las reglas de operación de dicho fondo. El fondo se integra con el 25 por ciento de los ingresos excedentes que resultan de la Ley de Ingresos de 2008 y de acuerdo con la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, Pemex podrá emplear los recursos acumulados al cierre del ejercicio fiscal 2008 en el fondo para el desarrollo de la central de refinación y otros proyectos y para los siguientes años podrá disponer de la mitad de los recursos acumulados para la ampliación de la infraestructura de refinación en México. Caen 26% las exportaciones a EU en el primer trimestre Arturo Robles La debilidad económica de Estados Unidos repercutió de forma contundente en sus operaciones mercantiles con México durante marzo. Nuestras exportaciones al vecino del norte en ese mes cayeron 21.3 por ciento en términos anuales, al pasar de 17 mil 692 millones de dólares a 13 mil 930 millones, revelan cifras del Buró de Estadísticas de Comercio de EU. La caída de la demanda de mercancías por parte del principal socio comercial de México inició en la segunda mitad de 2008; sin embargo, desde octubre se han observado números negativos. Urge rescatar empresas en crisis: Canaco Isabel Becerril El comercio organizado de la capital del país pidió a los gobiernos federal y estatales la aplicación de medidas independientes del programa de créditos para rescatar a las empresas que están en "alto riesgo" de cerrar sus puertas, porque la mayoría de esos negocios no están al corriente en el pago de sus obligaciones fiscales y, por tanto, no podrán tener acceso al plan de préstamos anunciado el lunes. Arturo Mendicuti Narro, presidente de la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México (Canaco), señaló que una de las acciones que se pueden emprender para evitar la muerte de algunas firmas es aplazar tres meses el pago de la cuota patronal al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Sentenció que existen empresas que requieren de la atención de "primeros auxilios" para evitar que se les desahucie e irremediablemente cierren sus puertas en unos cuantos meses. Pierde industria porcícola 4 mil mdp por la influenza Héctor A. Chávez Maya La industria porcícola nacional ha registrado pérdidas superiores a cuatro mil millones de pesos durante los 20 días de contingencia sanitaria, que redujeron en más de 90 por ciento el consumo de carne de cerdo. Así lo afirmó Francisco Quintana Damian, director de la Organización de Porcicultura y Porcicultores, quien precisó que en las poco más de dos semanas se han dejado de comercializar 70 mil toneladas del alimento, equivalentes a las exportaciones de México durante un año. A pesar de que el precio del cerdo en canal se está recuperando -actualmente está en 19 pesos, luego de que la semana pasada se ubicó en 15-, el problema que tienen los productores es que sólo han recobrado 15 por ciento de sus ventas, por lo que no tienen liquidez para comprar insumos. Cuatro países abren fronteras a productos porcinos mexicanos Isabel Becerril Ecuador, Kazajstán, Emiratos Árabes y Honduras levantaron las restricciones que aplicaron a las importaciones de productos porcinos mexicanos -a raíz de la epidemia del nuevo virus A (H1N1). Gerardo Ruiz Mateos, titular de la Secretaría de Economía (SE), recibió la respuesta de sus homólogos de esos cuatro países, luego de enviarles comunicados en que se les cuestionó la consistencia de las medidas impuestas contra las importaciones de nuestros productos. La explicación a los funcionarios de esas naciones fue que el virus A (H1N1) tuvo origen porcino, pero luego mutó y su contagio se da exclusivamente entre humanos, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). CNC: el déficit económico será superior a 300 mil mdp Héctor A. Chávez Maya El déficit en materia económica para este año será superior a los 300 mil millones de pesos, cifra mayor a todo el presupuesto que tiene el Programa Especial Concurrente (PEC), además de que se pronostica la pérdida de unos 600 mil empleos, debido a las crisis financiera, de alimentos y a la emergencia sanitaria. La Confederación Nacional Campesina (CNC), añadió, en voz de su presidente, Cruz López Aguilar, que el daño puede ser mayor si se toma en cuenta que la economía mexicana depende en gran medida de lo que ocurre en la de Estados

Unidos, y se prevé que la recuperación de ésta se dará después del segundo semestre. En una reunión con dirigentes de las ligas dijo que el primer dato que soltó el Banco de México es que nuestra economía se va a contraer hasta 4.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y cada punto de éste corresponde a 60 mil millones de pesos. El Reforma Disminuyen reservas petroleras en EU Nueva York, Estados Unidos (13 mayo 2009).- Los stocks de crudo y gasolina cayeron en forma inesperada en Estados Unidos la semana pasada, según cifras publicadas este miércoles por el Departamento de Energía. Luego de nueve semanas consecutivas en alza, las reservas de crudo bajaron en 4.7 millones de barriles en la semana finalizada el 8 de mayo, a 370.6 millones. Analistas preveían un incremento de 1.3 millones. Tras el anuncio, el barril de West Texas Intermediate para entrega en junio en el New York Mercantile Exchange valía 59.42 dólares, en alza de 57 centavos en relación al cierre del martes, luego de abrir con una ganancia de 13 centavos. Cotiza dólar menudeo a 13.45 pesos venta Ciudad de México (13 mayo 2009).- El dólar se vende este miércoles en 13.45 pesos, un aumento de 13 centavos respecto al cierre previo, y se compra en 13 pesos. El dólar interbancario spot cotiza en 13.375 pesos a la venta, un alza de 14 centavos frente al cierre previo, y en 13.342 a la compra. En Banorte, la divisa estadounidense se vende en 13.35 pesos y se compra en 12.75 pesos. Grupo Financiero Santander pronostica que el peso operaría entre 12.98 y 13.29 por dólar. Mientras tanto, Banamex señaló que los mercados locales podrían presentar un sesgo negativo debido a las reacciones al anuncio de Standard & Poor's de modificar la perspectiva de la calificación crediticia de México. Comienza BMV con baja de 1.5% Ciudad de México (13 mayo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores cae este miércoles 1.5 por ciento, siguiendo la tendencia de los mercados estadounidenses luego de conocer que las ventas minoristas en ese país cayeron fuertemente. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en en 23 mil 341.05 puntos, un descenso de 355.44 unidades respecto a la jornada previa. En EU, el Dow Jones pierde 1.43 por ciento y el Nasdaq retrocede 1.73 por ciento. El Departamento de Comercio estadounidense informó que las ventas minoristas cayeron 0.4 por ciento en abril, tras un declive revisado en marzo del 1.3 por ciento, reportado anteriormente como una baja del 1.2 por ciento. Comienza sistema a curarse.- Tesoro Washington DC, Estados Unidos (13 mayo 2009).- El sistema financiero de Estados Unidos ha completado una parte grande del doloroso ajuste para salir de la situación de apalancamiento excesivo, y el crédito empieza a mejorar, dijo este miércoles el Secretario del Tesoro de Estados Unidos Timothy Geithner. Hablando ante un grupo de banqueros comunitarios, Geithner también dijo que el Gobierno planeaba reabrir el fondo de rescate de 700 mil millones de dólares a los bancos pequeños una vez que los mayores paguen parte del dinero gubernamental que recibieron. "Ya hemos visto una cantidad sustancial de ajuste en nuestro sistema financiero. Las partes más vulnerables del sistema financiero no bancario ya no existen más", dijo Geithner ante la Comunidad de Banqueros Independientes de Estados Unidos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/32968.html>IVA en alimentos, en lugar de IETU, una opción: Calderón Hilda Fernández, Ricardo Jiménez y David Aguilar Durante su gira por el norte del país, el presidente Felipe Calderón reconoció que la baja recaudación tributaria “podría afectar -aún más- la calificación financiera internacional de México”; y que por ello es imposible pensar en disminuir el precio del diesel. En una reunión en Saltillo, Coahuila, empresarios locales le sugirieron suprimir el IETU y aplicar en su lugar el IVA a alimentos y medicinas. Calderón respondió que, en efecto, “mientras más generales sean los impuestos es mejor”. Pero aclaró que dependería de encontrar un ambiente propicio en la próxima Legislatura. Este martes EL UNIVERSAL publicó que la calificadora de riesgo Standard & Poor’s modificó la perspectiva de la deuda de México de estable a negativa, situación que afectará el costo de financiamiento del país y empresas en el mediano plazo, dijeron analistas. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/61605.html>Hay 12 millones en trabajo forzoso, denuncia la OIT GINEBRA (AP).— Niños que trabajan en fábricas en condiciones inhumanas, peones migrantes que recogen frutas y construyen casas, e indocumentados que deben dinero a quienes los traficaron pierden 21 mil millones de dólares al año por su trabajo forzoso, según un informe de Naciones Unidas publicado ayer. El reporte no incluye las pérdidas de prostitutas y víctimas del tráfico sexual, pero se basó en una estimación de que hay 12.3 millones de personas en el mundo que están empleadas en otras formas de trabajos forzosos. Según la definición de la OIT, se considera trabajo forzoso “todo trabajo o servicio exigido a un individuo bajo la amenaza de una pena cualquiera y para el cual dicho individuo no se ofrece voluntariamente”. La organización aclara que el trabajo forzoso no es sólo sinónimo de salarios bajos o condiciones de trabajo precarias, sino que constituye una grave violación de derechos humanos y una restricción de libertad de la persona. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70869.html>Sube superávit comercial de AL con EU WASHINGTON.— El superávit en el comercio de bienes de América Latina con EU subió 63% en marzo, debido principalmente a la mejora de la balanza comercial de México con su vecino del norte, según informó ayer el Departamento de Comercio. El superávit latinoamericano en el intercambio de bienes con la mayor economía del mundo quedó en 3 mil 789 millones de dólares, frente a 2 mil 325 millones de febrero. A nivel mundial, el déficit del sector externo de Estados Unidos se amplió 5.7%, pero respecto a América Latina el salto fue muy marcado. Lo explica el balance con México, el tercer mayor socio comercial de Estados Unidos tras Canadá y China, con el que negoció 11.5% de sus intercambios con el exterior en marzo, según el informe. El superávit mexicano con EU pasó de 3 mil 95 millones de dólares en febrero a 3 mil 910 millones en marzo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70868.html>La crisis reduce el envío de remesas a América Latina CARACAS.— El Sistema Económico Latinoamericano (SELA) difundió este martes un estudio que estima que la crisis global provocará una caída en 5 mil millones de dólares de las remesas que envían los inmigrantes latinoamericanos a la región. Asimismo, el estudio señala que los más afectados serán países de América Central. El informe indica que los inmigrantes en países desarrollados reducirán este año sus flujos de remesas hasta en 7%. “En 2009 las remesas de dinero que se estima enviarán los inmigrantes de América Latina y el Caribe disminuirán de 69 mil millones de dólares en el año 2008 a 64 mil millones de dólares en 2009”; dijo el estudio titulado Recesión global, migraciones y remesas: efectos sobre las economías de América Latina y el Caribe. El informe, elaborado por la Secretaría Permanente del SELA señala que las causas de la disminución son la pérdida de empleos, la disminución de los ingresos y la desaceleración de las migraciones, además de la

“persistencia de las deportaciones”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70871.html>Ligera caída de confianza en mayo NUEVA YORK.— La confianza del consumidor estadounidense cayó ligeramente en mayo, debido a que la opinión de los ciudadanos sobre sus finanzas personales y las políticas del gobierno empeoró, mostró un sondeo publicado ayer. Investor’s Business Daily y TechnoMetrica Market Intelligence dijeron que su índice de optimismo económico IBD/TIPP cayó a 48.6 en mayo desde 49.1 en abril, que había sido el nivel más sólido del indicador desde noviembre de 2008. Una lectura por debajo de 50 puntos indica pesimismo.El índice se encuentra 4.2 puntos por sobre su promedio de 12 meses de 44.4 y 2.7 puntos por debajo de su promedio de todos los tiempos de 51.3.

“La confianza del consumidor está manteniendo el impulso que tuvo el mes pasado, lo que refleja la fortaleza del mercado de acciones”, dijo Raghavan Mayur, presidente de TIPP, una unidad de TechnoMetrica Market Intelligence, socio encuestador de IBD. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/13/suben-precios-las-importaciones-exportaciones-eu>Suben los precios de las importaciones y exportaciones de EUWashington, EU.- Los precios de las importaciones estadounidenses subieron nuevamente en abril, impulsados por la mayor alza en el costo del petróleo importado en más de siete años, mostró el miércoles un informe del gobierno. Los precios del conjunto de las importaciones subieron 1.6% en abril, superando ampliamente las expectativas de un alza de 0.4% tras un incremento revisado de 0.2% en marzo, reportado inicialmente como 0.5 por ciento. Sin embargo, a tasa interanual los precios se desplomaron 16.3%, en una señal de que la inflación no sería un problema en el corto plazo en vista de la débil demanda global. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/13/comienza-curarse-sistema-financiero-eu-geithner>Comienza a curarse el sistema financiero de EU: Geithner El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, dijo que el sistema financiero "está empezando a curarse" y consideró que una parte "considerable" de su proceso de ajuste ya está finalizado. "El sistema financiero está empezando a curarse", dijo Geithner ante una asamblea de banqueros en Washington. "Una parte considerable del proceso de ajuste ya fue realizada", afirmó. "Las partes más vulnerables del sistema financiero no bancario no existen más. Los bancos se financian con más prudencia", agregó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/13/congreso-eu-debe-parar-sus-criticas-contra-aig-liddy>Congreso de EU debe parar sus críticas contra AIG: LiddyEl presidente de la aseguradora AIG pidió al Congreso estadounidense que cese sus críticas para no perjudicar el valor de los activos que busca vender a fin de reembolsar al contribuyentes. "Las críticas incesantes y no merecidas de AIG sólo sirven para disminuir el valor de nuestras actividades en el mundo, en detrimento de nuestros accionistas, incluidos los contribuyentes que poseen cerca de 80% de AIG", declaró el presidente ejecutivo de la compañía, Ed Liddy, nombrado en septiembre para dirigir la reestructuración de la aseguradora. "Necesitamos su ayuda para lograr la reestructuración de AIG", añadió durante una audiencia en la Cámara de Representantes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/13/caen-reservas-petroleras-eu-487-millones-barriles>Caen reservas petroleras de EU a 4.87 millones de barriles Los stocks de crudo y gasolina cayeron en forma inesperada en Estados Unidos la semana pasada, según cifras publicadas este miércoles por el Departamento de Energía (DoE). Luego de nueve semanas consecutivas a la alza, las reservas de crudo bajaron en 4.7 millones de barriles en la semana finalizada el 8 de mayo, a 370.6 mb. Los analistas interrogados por la agencia Dow Jones Newswires preveían por el stocks de gasolina una baja de 208.3 mb, cuando los analistas esperaban que se mantuvieran estables. Por el contrario, las reservas de productos destilados (diesel y combustible para calefacción) aumentaron en 1 millón de barriles, a 147.5 mb, netamente menos que el incremento esperado por los analistas, de 1.3 mib. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/12/%E2%80%9Cnosotros-ellos-no-somos-nada%E2%80%9D-amapola-grijalva>“Imposible” ruptura comercial entre México y ChinaLas relaciones comerciales y de negocios entre China y México "no pueden romperse por un conflicto con unos turistas", afirmó la vicepresidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, Amapola Grijalva. La empresaria, que participó en una rueda de prensa con otros empresarios de los dos países, dijo que un distanciamiento afectaría al país latinoamericano más que al asiático. "Para nosotros China es nuestro segundo socio comercial, mientras que nosotros para ellos no somos nada", destacó Grijalva. Según últimos datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la epidemia afecta a 5.251 personas en 30 países y ha causado la muerte a 63 personas, 58 de ellas fallecidas en México. En China se han confirmado hasta ahora dos casos de contagio. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/12/petroleo-cierra-cerca-us60>Petróleo cierra cerca de los US60Los precios del petróleo superaron los 60 dólares el barril en Nueva York este martes por primera vez en seis meses, impulsados por una breve caída del dólar y subieron también en Londres. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio, cerró en 58.85 dólares, en alza de 35 centavos en relación al lunes, luego de alcanzar 60.08 dólares durante la sesión, su nivel más alto desde mediados de noviembre. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento aumentó 46 centavos, a 57.94 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/05/13/ce-plantea-nuevo-mecanismo-financiero-ayudar>CE plantea nuevo mecanismo financiero para ayudar a ALPraga, República Checa.- La Comisión Europea (CE) ha planteado a los países latinoamericanos un nuevo mecanismo financiero que contribuya a movilizar préstamos para proyectos clave de infraestructura, de forma que no se interrumpan las inversiones en el continente por culpa de la crisis. En representación de la CE la comisaria para las relaciones exteriores, Benita Ferrero-Waldner, intervino ante la XIV conferencia ministerial entre la Unión Europea (UE) y los estados del Grupo de Río y planteó esta iniciativa como principal contribución europea. La comisaria anunció que Bruselas está estudiando la posibilidad de crear ese mecanismo con vistas a la próxima cumbre birregional de jefes de estado o gobierno de la UE, América Latina y el Caribe (ALCUE), que se celebrará en primavera de 2010 bajo presidencia española de la Unión. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/13/index.php?section=economia&article=024n2eco>Pemex contratará firmas extranjeras si las nacionales no cubren sus proyectosVíctor Cardoso Petróleos Mexicanos (Pemex) amenazó con recurrir a empresas del exterior si las compañías nacionales no cuentan con los recursos humanos suficientes para cubrir su

cartera de proyectos, que en 2009 suman inversiones por 19 mil 400 millones de dólares. El director de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles, advirtió que proyectos como la construcción de la refinería con capacidad para procesar 300 mil barriles diarios de crudo no pueden esperar o correr el riesgo de no realizarse. El funcionario se reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMCI) a quienes hizo una presentación sobre los "Principales proyectos de inversión y perspectivas" de Pemex. Dijo que se busca hacer las cosas de una manera "muy práctica" porque desde hace 10 años en México se dejó de invertir en ingeniería.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/13/index.php?section=economia&article=025n1eco>Werner: el gobierno "no comparte" la visión de S&P sobre la economía mexicanaEl gobierno federal "no comparte" la visión negativa sobre la evolución de la economía mexicana a corto plazo, expresó este martes Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda, al comentar un reporte emitido el lunes por Standard and Poor's (S&P), que anticipó una contracción de la economía de 5.5 por ciento este año y alertó sobre la debilidad de las finanzas públicas. "México tiene en 2010 un importante reto fiscal y eso lo sabemos", dijo Werner ante reporteros. Expuso que la consideración de S&P sobre la situación fiscal del país "es un llamado de atención que la Secretaría de Hacienda tiene muy presente". Contracción de 5.5% El lunes pasado S&P cambió de "estable" a "negativa" la perspectiva sobre la deuda emitida por el gobierno mexicano y las paraestatales Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad. La modificación no afecta el llamado "grado de inversión" sobre la deuda pública mexicana y sólo significa que ahora las posibilidades de incumplimiento son mayores.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/13/index.php?section=economia&article=025n3eco>Caída del crecimiento en el segundo trimestre, prevénRoberto Garduño y Enrique MéndezEl Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados prevé un considerable impacto a la baja en el crecimiento económico del país, a consecuencia de la emergencia sanitaria y las medidas adoptadas por el gobierno federal, con una caída de 0.5 por ciento del PIB, cuyos efectos serán más pronunciados negativamente durante el segundo trimestre del año. El órgano legislativo, a través del documento Encuesta sobre las expectativas de especialistas en economía del sector privado en el mes de abril, establece un universo de 60 entrevistados –ligados al sector empresarial–; cuyo pronóstico es que la situación económica de México se agravará en los próximos meses. El documento refiere la baja expectativa de crecimiento para 2009, que se pronostica en 4.02 por ciento del PIB. El centro de estudios, con fundamento en información del Banco de México, también espera para 2010 un crecimiento nacional de 1.68 por ciento. Sostiene que los principales factores que podrían desacelerar el crecimiento son la debilidad del mercado externo, el decrecimiento del mercado interno, la ausencia en el sector gubernamental de cambios estructurales en el ámbito económico y financiero, y la complicada situación política interna.